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"Notre école est à la périphérie de la ville, et si nous promouvions l'utilisation du vélo parmi 
nos élèves ? Ce serait une façon de protéger notre planète et d’encourager des styles de vie 
sains." C'est l'idée qui nous a traversé l'esprit ; rien de nouveau sous le soleil, mais....

Il y a un peu plus de deux ans, nous nous 
sommes engagés sur la voie de la collabo-
ration avec des institutions publiques et des 
associations qui promeuvent l'utilisation 
du vélo comme moyen de transport écolo-
gique. Deux ans, mais pour être honnête, 
nous ne savions pas où cela nous mènerait. 
Avec nos élèves et leurs familles, nous nous 
sommes impliqués á fond dans le budget 
participatif de la Generalitat Valenciana, en 
demandant et en promouvant la construction de la piste cyclable de La Ribera, une piste pié-
tonne également, qui relierait Algemesí aux villes voisines et qui, point fort pour nous, passait 
par la porte de notre école. Nous ne pouvions pas manquer cette occasion : une question de 
visibilité, mais surtout de responsabilité. Nous ne pouvions pas rester à l'écart de ce projet qui 
visait à prendre soin et à conserver notre maison commune pour les générations futures.

Nous avons commencé par annoncer et promouvoir le budget participatif et demander aux 
familles de nos élèves et à l'ensemble de la communauté éducative de collaborer en signant 
notre pétition. Nous avons organisé des causeries informatives à la mairie, nous nous sommes 
entourés d'experts en la matière et nous avons lancé notre campagne d'activités à l'école, 
avec des journées spécifiques pour venir à vélo et des visites à la mairie par nos élèves qui 
venaient à l'école à vélo...

L'action suivante a été de demander l'achèvement de la piste cyclable dans le parc Salva-

 #NousSommesÉducation

Á L'ÉCOLE À VÉLO
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dor Castell jusqu'à la passerelle qui traverse la rivière Magro, reliant notre école à la ville. 
Des signatures ont été demandées, des promenades à vélo ont été organisées... et la mairie 
d'Algemesí a pu terminer ce tronçon. Cela a permis à nos élèves et aux enseignants locaux 
d’arriver plus facilement à l'école à vélo, réduisant ainsi le nombre de véhicules motorisés qui 
se rendent à l'école.

Et cette année scolaire, nous avons commencé un projet appelé Aula Ciclista, un projet orga-
nisé par le Conseiller régional de l'éducation en collaboration avec la Fédération cycliste de la 
Communauté valencienne. Nos élèves de onze à 14 ans, ont pu participer à ces ateliers sur la 
sécurité routière, le maniement de la bicyclette, la mécanique...

A présent, en collaboration avec l'Association des Parents (AMPA), nous menons une initiative, 
le Bici-Bus, qui consiste à se rendre à l'école de manière organisée et conjointe avec nos vélos. 
Les enseignants et les membres de l'AMPA de l'école ont un itinéraire balisé à travers la ville 
d'Algemesí et ils prennent en charge les élèves et leurs familles qui se trouvent là, de cette 
façon un petit groupe de cyclistes est organisé pour aller à l'école 
avec leurs vélos.

C'est notre petit grain de sable pour préserver la Maison Com-
mune, notre manière de nous impliquer dans notre société, notre 
manière de faire l'école, d'aborder les Objectifs du développe-
ment durable avec l'implication de nos élèves, de leurs familles, 
des mairies proches de l'école et de toutes les institutions. En 
tant que Maristes de Champagnat, nous ne restons pas inactifs 
! Nous sommes en mouvement pour un monde meilleur, pour 
nous-mêmes, pour les autres et pour ceux à venir, c'est pourquoi 
nous continuons avec notre devise:

#AMaristasEnBici

TU ES CHEZ TOI: ALGEMESÍ
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Je m'appelle Lucía de Pereda Llorens, mais tout le monde 
me connaît sous le nom de Pichi. Je suis née à Valence et 
j'ai fait mes études à l'école mariste de cette ville. J'ai 35 
ans, je suis mariée et j'ai deux enfants, Marcos et Berta. 
Depuis 2011, je vis à Alicante et je travaille à l'école ma-
riste de cette ville. J'ai été enseignante de premier cycle 
et spécialiste d'anglais et depuis sept ans je suis membre 
de l'équipe provinciale de pastorale.

NOËL AVEC LES YEUX

1) Pense à la célébration de Noël dans ton 
enfance et ta jeunesse, et aux célébrations de 
Noël d'aujourd'hui. Y a-t-il des éléments que 
nous avons perdus, qui ont besoin d'être main-
tenus ou récupérés ?

Pascale: Le Noël de mon enfance a le goût su-
cré des gâteaux et des chocolats de la fête, il a le 
parfum des réunions familiales surtout le 24 au 
soir ou toute la famille, et nous étions une famille 
nombreuse, se rassemblait autour de la table 
pour trinquer à la sante du divin enfant qui rem-
plissait nos cœurs de chaleur.il a la musique de 
nos pas sur la neige à minuit quand on allait à la 
messe. Il a la lueur de mes yeux qui attendaient 
de déballer les cadeaux le 25 matin. 
Depuis, Noel a un peu changé, la famille se ré-
unit toujours mais elle est un peu plus petite vu 
que plusieurs membres sont à l’étranger ou bien 
ils nous ont quittés pour faire briller le ciel d’une 

étoile qui resplendit plus fort cette nuit-là.  Mais la 
joie de célébrer l’Amour naissant est toujours là.   

Priscilla: J'aime à penser que peu de temps 
s'est écoulé depuis ma jeunesse, mais malgré 
les quelques années qui me séparent de cette 
époque, je constate que beaucoup de choses ont 
changé dans la façon de préparer Noël.
Noël est aujourd'hui synonyme de cadeaux, de 
grandes fêtes. Nous perdons de plus en plus cette 
simplicité, cette joie toute naturelle de savoir que 
Jésus vient parmi nous.
Ce qui reste, cependant, c'est ce sens d'espé-
rance qui n'est pas perdu et que nous ne devons 
pas perdre, et un plus grand besoin d'aller vers 
les autres, et qui nous conduit à cette solidarité 
qui se renforce au fur et à mesure que les festivi-
tés approchent.

Pichi: J'ai de précieux souvenirs des fêtes de 

  #NousSommesMaristes

D'UNE FEMME...MARISTE

Je suis Priscilla Ravasini, 34 ans, née à Rome, mariée et 
mère d'un fils.
Relation avec les Maristes : Je fais partie de l'Équipe 
d'Animation de l'Italie et je suis particulièrement impli-
quée dans la pastorale et la solidarité dans les écoles.
 

Je suis Pascale JALKH, libanaise depuis 54 ans, mariée et 
j’ai une fille, Joy qui a 20 ans.  
Je suis avec les Maristes depuis 34 ans. Professeur de 
français, coordinatrice de pastorale régionale, membre de 
l’EALS et de l’équipe directive de Champville. 
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Noël. Je me souviens que c'était toujours un mo-
ment familial parce que nous faisions ensemble 
des choses que nous n'avions pas le temps de 
faire le reste de l'année. Je me souviens du grand 
ragoût de ma grand-mère, l'un de ceux qui re-
quièrent des heures de cuisson et d'amour, pro-
bablement l'une des choses qui s'est perdue, le 
dévouement dans la cuisine pour ceux qui vont 
venir s'asseoir à votre table. Je me souviens aussi 
des jeux de famille, des nombreux toasts... Peut-
être que la précipitation, les engagements d'un 
côté ou d'autre nous ont aussi privés un peu de 
cela, de temps de qualité, sans penser à être ail-
leurs...

2) En tant que femme, comment ta vision et 
ta perspective mariste contribuent-elles à une 
meilleure compréhension et à une meilleure 
célébration des mystères de Noël ?

Pascale: En tant que femme, mariste je ne peux 
concevoir cette fête et toute cette période que 
sous le signe de la tendresse, de cette chaleur 
qui émane du cœur et qui cherche à semer la joie 
surtout dans les cœurs fatigués ou blessés par 
la vie. Une femme qui s’attarde sur la décoration 
des lieux pour que chacun se sente accueilli, qu’il 
se sente chez lui. Une femme qui cherche à vivre 
et faire vivre l’ambiance de la crèche, simple mais 
ô combien miséricordieuse et festive. 

Priscilla: C'est avec Marie qu'a commencé ce 
merveilleux voyage, mais c'est surtout grâce à la 
simplicité de son OUI qu'aujourd'hui nous célé-
brons et préparons la venue du Seigneur.
Nos communautés éducatives, à travers leur 
exemple et leur témoignage, peuvent continuer 
à nous rappeler le vrai sens de Noël, dans une 
société qui, ces derniers temps (surtout depuis 
le Covid), vit de plus en plus dans la peur et le 

repli sur soi, au lieu de s'ouvrir aux autres. Le cha-
risme mariste peut vraiment raviver l'importance 
de l'engagement envers les autres, la joie du dia-
logue et redécouvrir la véritable essence de cette 
saison.

Pichi: J'espère qu'à Noël il ne manquera ja-
mais chez moi la PRÉSENCE et l'ACCUEIL qui 
découlent de ma condition de Mariste, qu'à ma 
table il y aura toujours de la place pour ceux qui 
veulent s'asseoir. Il y aura toujours la FAMILIARI-
TÉ, la proximité, le sentiment d'être chez soi... En 
tant que femme, je me sens appelée à prendre 
soin des autres, et j'espère que, surtout à Noël, 
tous ceux qui m'entourent pourront vivre la Nais-

sance de Jésus en se sentant AIMÉS et en famille.

"Noel a un peu changé, la fa-
mille se réunit toujours mais 
elle est un peu plus petite vu 
que plusieurs membres sont à 
l’étranger ou bien ils nous ont 
quittés pour faire briller le ciel 
d’une étoile qui resplendit plus 
fort cette nuit-là.  Mais la joie 
de célébrer l’Amour naissant 
est toujours là." (Pascale)

NOËL AVEC LES YEUX D'UNE FEMME MARISTE
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3) Quelles initiatives pastorales réali-
sez-vous ou quelles suggestions proposez-vous 
pour que Noël prenne tout son sens ?

Pascale: A la pastorale nous vivons la période de 
l’Avent avec les jeunes à travers des séances de 
classe ou nous laissons libre court à leur créati-
vité pour voir comment nous pouvons accueillir 
cet avènement et lui donner tout son sens, le vrai, 
loin des flonflons de la fête, des chichis et des 
falbalas. Mais tout prêt des cœurs. Nous allons à 
l’essentiel.
De plus, une quête est organisée à laquelle par-
ticipe tout le collège et toute les familles. La se-
maine précédant Noël nous allons avec les jeunes 
visiter les plus démunis pour fêter avec eux, leur 
donner le fruit de notre quête qui n’est autre que 
le fruit de l’amour. 
Le 23 décembre, les trois mouvements organisent 
une messe pour nous recueillir devant la crèche, 
une des places les plus chères au cœur de saint 
Marcellin.  

Priscilla: Pour transmettre tout le sens de Noël, 
il faut créer des occasions de rencontre. Il peut 
s'agir de réunions de prière proposées aux en-
fants, à la communauté éducative, aux familles 
elles-mêmes. La rencontre peut être une occa-
sion de solidarité, pour nous rapprocher des plus 
démunis, des plus petits et des plus fragiles qui 
nous entourent, pour témoigner du don que nous 
recevons chaque jour de Dieu.
De plus en plus, je suis convaincue qu'il ne suffit 
pas de raconter de belles histories, mais qu'il faut 
vivre des expériences concrètes pour toucher le 
cœur de nos enfants et de leurs familles.

Pichi: Sur le plan pastoral, nous concentrons 
beaucoup d'efforts sur le temps de l'Avent, le 
temps de nous préparer, car ce qui va arriver est 
très grand. Des prières quotidiennes adaptées à 
tous les niveaux et à notre pastorale des jeunes, 
des ressources pour travailler en classe sur le sens 
de la naissance de Jésus et ce que cet événement 
apporte à nos vies, des moments de rencontre 
pour célébrer l'AMOUR de Dieu pour chacun 
d'entre nous. Si ce temps de préparation est soi-
gné et vécu avec intensité, l'arrivée de Noël sera 
un CADEAU dont nous ne pourrons que profiter.

NOËL AVEC LES YEUX D'UNE FEMME MARISTE
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“Accueille-le chez toi. Partage-le. Laisse-le faire partie de ta fa-
mille et de ton groupe d'amis. Découvre en cet enfant la joie au-
thentique et véritable que tu cherches depuis longtemps. Laisse-le 
apporter la paix dans ta vie. Demande-lui la paix pour tous les 
peuples du monde. Que le feu des armes cesse et que la lumière 
de la fraternité brille dans chaque maison. Que la paix du Divin 
Enfant soit dans chacun de vos foyers.”

¡JOYEUX NOËL!

Cliquez sur l'image
pour accéder à 
la vidéo

https://youtu.be/vD7TGzbAJCw
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Un étudiant des Maristes Giugliano nous parle de son expérience dans ce programme :

Il y a exactement un mois, lorsque j'ai franchi la frontière de 
la ville, la chaleur du Mexique m'a enveloppée comme une 
étreinte accueillante, annonçant le début d'une aventure 
inoubliable. 

Avant le voyage, j'étais très confiante, bien qu'un peu in-
quiète de cette nouvelle expérience, mais avec mes ba-
gages chargés d'attentes, je suis partie, impatiente de dé-
couvrir ce monde riche en histoire et en culture.

L'aéroport m'a accueillie, ouvrant la voie à un nouveau 
monde à explorer, les premières explorations ont été les 
marchés animés, puis les vieilles structures et les grands 
centres commerciaux à l'américaine, chaque endroit visité 
a raconté une histoire unique, pleine d'émotions et de dé-
couvertes...

Les rencontres avec les autochtones ont enrichi mon voyage, créant des liens authentiques qui 
ont défié les barrières de la langue, à commencer par les saints, jusqu'à la famille et aux amis, 
tous se sont toujours montrés accueillants et curieux de ma présence.

La nourriture était délicieuse, j'ai saisi les saveurs authentiques du Mexique et vécu des ex-
périences gastronomiques inoubliables, souvent accompagnées 
de célébrations culturelles locales, riches en traditions, qui m'ont 
révélé les faces cachées des générations de cette nation.

Il y a également eu des défis inattendus, qui se sont révélés être 
de véritables épreuves qui m'ont poussé à explorer des côtés 
cachés de ma personnalité, ce qui a fait de cette expérience 
une aide pour grandir dans le côté humain, linguistique et de 
connaissance de moi-même.

...Je me souviens encore très bien de chaque coucher de soleil, 
au cours duquel je réfléchissais à ce que j'avais appris, tout en 
rêvant encore d'aventures à vivre...

Ainsi, avec la poussière et la terre du Mexique encore sous mes 
pieds, je ferme (temporairement) ce chapitre de mon voyage, sa-
chant que les souvenirs que j'ai vécus resteront intacts dans mon 
cœur, avec le désir de retourner dans ce pays fantastique.

#NousSommesRéseau

MARIST EXCHANGE PROGRAM
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SSources et Courants était le thème du sympo-
sium que nous avons vécu du 3 au 8 décembre 
à la Maison générale. 111 participants des 
cinq continents avec 11 participants de notre 
Province Méditerranéenne. Frères et laïcs ont 
travaillé ensemble sur de nouvelles lignes de 
recherche sur le charisme mariste.

Dès notre arrivée, une phrase projetée sur 
l'écran a attiré l'attention de tous : " Nous 
sommes de l'eau qui jaillit de la source et de-
vient courant ". C'était le but de ceux d'entre 
nous qui étaient présents au symposium, de 
boire à la source et de pouvoir ensuite la 
transmettre dans nos lieux de travail. 

Deux thèmes ont été au centre de ce sympo-
sium. Le premier était la spiritualité, une spi-
ritualité dont le frère Michael Green nous a 
rappelé qu'elle doit être théocentrique, sans 
oublier que c'est Dieu qui nous anime et qui 
conduit notre Institut. Et aussi une spiritualité 
du cœur, qui naît d'une rencontre personnelle 
avec Dieu, où son amour nous transforme et 
nous oriente vers ceux qui en ont le plus be-
soin. 

Le deuxième grand thème, la Société de Ma-
rie. Ce fut très enrichissant d'avoir des Pères 
Maristes et des Sœurs Maristes présents au 
symposium ; ce fut un retour aux sources, dé-
couvrant tout ce que nous avons en commun. 
Le frère André Lanfrey nous a présenté l'his-
toire de la Société de Marie ; les Pères Ma-
ristes nous ont expliqué l’orientation qu'ils 
prennent comme congrégation et leur travail 
dans le Pacifique.

Le troisième grand bloc a été très varié, car on 
nous a présenté la biographie de références 
authentiques comme le frère Francisco ou le 
frère Basilio Rueda. Nous avons travaillé dans 
des ateliers très enrichissants, comme le tra-
vail des archivistes de la maison générale et 
beaucoup d'autres expériences qui nous ont 
aidés à élargir nos horizons dans nos études.
Je voudrais également mentionner quelque 
chose qui, faisant partie de notre identité, est 
extraordinaire : l'esprit de famille. Manger au-
tour de tables avec des langues différentes, 
mais avec le même cœur, vivre l'Eucharistie 
comme un lieu fraternel pour tant de cultures 
présentes a été un vrai cadeau de notre Bonne 
Mère.

Enfin, il n'y a pas de mots pour décrire le trai-
tement reçu par la commission du symposium 
et par le Conseil général mariste, toujours at-
tentifs à nos besoins, tout préparé avec beau-
coup d'amour et de proximité. 

Cela nous a conduits à repartir avec une expé-
rience qui nous a marqués et qui nous invite 
à ne pas rester immobiles. Il y a de nouveaux 
champs de recherche et de diffusion de notre 
identité, des champs très pertinents pour les 
jeunes d'aujourd'hui, parce qu'en réalité le 
message du Père Champagnat ne cessera ja-
mais d'être valable.

Juan Vicente Gordillo
Équipe du Patrimoine

Sources et Courants
  #NousSommesFamille
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D
Le Noël dont nous

avons besoin

#NousSommesRéseau

Depuis le début de la guerre entre Israël et Gaza le 7 octobre, nous avons été submergés à 
la fois par les chiffres (morts, blessés, déplacés...) et par les histoires et les images que nous 
voyons sur ce moment tragique de notre histoire actuelle. Ce terrible conflit a également des 
conséquences dans les pays voisins, notamment en Syrie et au Liban. Le premier a subi des 
attaques occasionnelles, plus ou moins fréquentes, de la part du pays juif ou des États-Unis.  Le 
second, en revanche, est plongé dans des combats quotidiens avec des tirs d'artillerie et des 
bombardements entre le groupe armé Hezbollah et l'armée israélienne. Il est vrai que l'inten-
sité varie d'un jour à l'autre, mais elle semble très localisée dans certaines zones proches de la 
frontière entre les deux pays.

C'est surtout au début du conflit que le Liban a connu une période de turbulences, car s'ou-
vrait un scénario dans lequel on ne savait pas très bien ce qui allait se passer. Les gens se sou-
venaient forcément de la guerre de 2006 au cours de laquelle Israël a envahi le Liban, causant 
de nombreuses pertes humaines et de graves dommages structurels dans tout le pays. En 
outre, les gens ont été appelés à manifester pour montrer leur soutien à la Palestine. Tout cela 
n'a fait que renforcer l'incertitude de l'avenir immédiat et la division de la population entre les 
partis politiques, ainsi qu'entre les confessions religieuses.

Comme dans toutes les guerres, au début, on s'inquiétait de ce qui se passait dans le pays 
et les médias internationaux rendaient compte des tensions à la frontière et des combats in-
cessants. Aujourd'hui, contrairement au début du conflit, les combats se poursuivent, mais 
l'attention n'est plus là. 

Les gens d'ici disent que c'est une comédie, que tout le monde sait qu'il ne se passera plus 
rien. Mais cela ressemble plus à une tragédie, car les obus et les missiles continuent de tomber 
des deux côtés de la frontière, causant des dégâts matériels et des victimes.

https://www.ziviler-friedensdienst.org/es
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#NousSommesRéseau

Ce qui semble clair, c'est que le pays ne veut pas entrer en guerre. Il n'en a d'ailleurs pas 
les moyens. L'énorme crise économique dans laquelle le pays est plongé a laissé dévasté le 
Liban et, selon les rapports officiels, la moitié de la population se trouve sous le seuil de pau-
vreté. Rappelons également que le pays compte 1.500.000 (1,5 million) de réfugiés syriens et 
300.000 Palestiniens (dont 90 % vivent dans la pauvreté). Dans ce contexte, il n'est pas difficile 
d'imaginer qu'une guerre serait une crise humanitaire dès la première minute.

Face à cette réalité, deux questions se posent. La première est de savoir jusqu'où la tension 
dans le sud du Liban va s'étendre. En principe, ce qui se passe ici est lié à ce qui se passe en 
Palestine. La question est donc la suivante : quand la guerre à Gaza prendra-t-elle fin ?
Il y a une deuxième préoccupation, celle de la crise économique qui étouffe de plus en plus 
les familles. Les gens se demandent : pourrons-nous vivre et faire vivre notre famille avec ce 
que nous gagnons ?

C'est pourquoi il est important de vivre cette période de Noël. Pour les chrétiens du Liban, il 
est nécessaire de rencontrer leurs proches, de jouir de la famille, de pouvoir échanger des ca-
deaux et de montrer l'affection et l'unité. Il est essentiel de vivre la foi et de l'exprimer, surtout 
en cette période de la naissance du Sauveur. C'est un moment de joie pour eux.

Et pour tous - chrétiens et musulmans de toutes confessions - Noël devient une période de 
paix. La paix est nécessaire ici. Pas seulement l'absence de guerre. Non. Une vraie paix. La 
paix qui nous permet de vivre ensemble tout en respectant nos particularités, la paix qui nous 
permet de construire ensemble un avenir juste pour tous, la paix qui nous permet d'accueillir 
chacun indépendamment de son pays d'origine ou de sa religion. Mais cela va être très diffi-
cile. C'est pourquoi Noël est si nécessaire, pour célébrer le fait que Dieu vient dans la faiblesse 
pour transformer le monde, un monde où il n'y a plus de place pour la guerre ou l'injustice, où 
la tendresse et la vérité illuminent tout. C'est le Noël dont nous avons besoin, celui que nous 
demandons et pour lequel nous travaillons chaque jour.

F. Juan Carlos Fuertes Marí
Projet Fratelli au Liban

LE NOËL DONT NOUS AVONS BESOIN

https://www.ziviler-friedensdienst.org/es
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#NousSommesTerre

LE SCÉNARIO « NOUS SOMMES TERRE »
… est tombé sur une bonne terre à Badajoz

Dans l'école mariste de Badajoz (Ntra. Sra. 
del Carmen) le scénario du plan stratégique 
provincial " Nous sommes terre " est venu 
donner un nom à toute une structure de tra-
vail qui a commencé dans les années 90 par 
la main du professeur et docteur en sciences, 
Guillermo Pérez Patrón.

Depuis lors, alors que des structures de travail 
liées à l'importance de la végétation dans les 
villes, ainsi qu'aux habitudes éco-sanitaires et 
à leur relation avec la santé humaine étaient 
déjà en cours de développement, a commen-
cé le lancement de groupes d'étudiants qui 
ont présenté leurs travaux au Concours Na-
tional des Jeunes Chercheurs - convoqué par 
différents ministères, universités et le Centre 
Supérieur de Recherche Scientifique (CSIC) - 
et qui ont remporté des prix à cette occasion.
À cette initiative, dès 2017, nous avons ajou-
té la conception d'un profil de sortie pour 
nos étudiants, -profil dont s'est inspiré celui 
existant au niveau provincial- où trois des dix 
items qui le structurent, " Santé et soin de l'en-
vironnement ", " Engagement social et démo-
cratique " et " Transcendance ", ont consolidé 
dans notre centre la structure fondamentale 
du Laudato si du Pape François.

Toute notre histoire antérieure a permis que 
le scénario "nous sommes terre" se reflète 
dans notre école dans des projets locaux 
de protection de l'environnement - de tous 
les niveaux éducatifs - réalisés par les élèves 
eux-mêmes, dont certains ont même eu des 
répercussions dans les médias régionaux, 
comme la recherche menée pour éliminer les 
espèces aquatiques invasives, qui a non seu-
lement remporté le premier prix du concours 
national des jeunes chercheurs, mais a éga-
lement représenté l'Espagne au concours 
européen des jeunes chercheurs (concours 
organisé aux Pays-Bas), ou un autre projet de 
recherche sur la détermination des popula-
tions de moustiques vecteurs de maladies en 
hiver - en raison du changement climatique - 
qui a également remporté le prix « Investigar 
en Ciencias » de l'Université d'Estrémadure 
(UEX).

Cette façon de travailler nous a permis de si-
gner un accord de collaboration avec l'École 
de Génie Agricole de l'UEX, en plus de la 
collaboration que nous avons avec le secteur 
de Physiologie Végétale de la Faculté des 
Sciences de la même université, avec laquelle 
nous avons défini un Centre de Recherche 
des Jeunes Maristes (CiC JM) sans autre be-

https://www.hoy.es/badajoz/agua-oxigenada-matar-20200607000824-ntvo.html
https://www.canalextremadura.es/index.php/video/una-solucion-al-camalote-o-el-jacinto-de-agua
https://www.canalextremadura.es/index.php/video/una-solucion-al-camalote-o-el-jacinto-de-agua
https://www.unex.es/organizacion/servicios-universitarios/servicios/comunicacion/archivo/2022/mayo-de-2022/4-de-mayo-de-2022/la-facultad-de-ciencias-de-la-uex-hace-entrega-de-los-premios-201cinvestigar-en-ciencias201d-1
https://www.unex.es/organizacion/servicios-universitarios/servicios/comunicacion/archivo/2022/mayo-de-2022/4-de-mayo-de-2022/la-facultad-de-ciencias-de-la-uex-hace-entrega-de-los-premios-201cinvestigar-en-ciencias201d-1
https://www.unex.es/organizacion/servicios-universitarios/servicios/comunicacion/archivo/2022/mayo-de-2022/4-de-mayo-de-2022/la-facultad-de-ciencias-de-la-uex-hace-entrega-de-los-premios-201cinvestigar-en-ciencias201d-1
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soin administratif que celui d'être reconnu 
comme groupe de travail au sein du Sémi-
naire de Sciences Expérimentales, Technolo-
gie et Arts Plastiques du centre. Cette struc-
ture permet à nos étudiants de participer à 
des congrès scientifiques dans le domaine 
professionnel.

La colonne vertébrale de tout cela est l'ac-
créditation Erasmus+, obtenue grâce au tra-
vail de l'équipe du centre du même nom, 
qui permet l'internationalisation de nos 
projets en définissant les différentes initia-
tives développées dans l'école - ateliers, 
jardins scolaires, visites ou formations, entre 
autres - comme ayant la structure d'un pro-
jet Erasmus auquel tous les niveaux d'ensei-
gnement participent, dans une mesure plus 
ou moins grande.

De cette manière, l'équipe ECO de notre 
centre, récemment constituée, s'est fixé 
comme objectif d'établir des synergies entre 
les différents projets en cours afin de réduire 
les heures de travail, et ainsi les rendre du-
rables dans le temps, en stabilisant ce style 
d'enseignement qui définit notre institution 
mariste : l'intégration au niveau local avec 
projection vers le reste de la société.

https://semh.net/wp-content/uploads/2022/07/LibroActasSEMh2022-Meridabr.pdf
https://semh.net/wp-content/uploads/2022/07/LibroActasSEMh2022-Meridabr.pdf


Feuille Informative de la Province Mariste Méditerranéenne

L

  #NousSommesÉducation

LEADERSHIP MARISTE
POUR LA MISSION

Les 15, 16 et 17 novembre, a eu lieu dans la maison mariste de Xaudaró, Madrid, la première 
rencontre présentiel du Programme des Leaders Maristes pour la Mission de notre Province 
Mariste Méditerranéenne.

Vingt-six éducateurs maristes commencent cette nouvelle formation qui durera trois ans et 
dans laquelle nous approfondirons et avancerons autour du leadership serviteur, prophé-
tique, qualifié et heureux. Nous répondons ainsi à l'initiative " Concevoir et mettre en œuvre 
un programme de formation pour les leaders maristes ", incluse dans notre Plan stratégique. 
Ce programme de formation des leaders maristes pour la mission, qui vient de commencer, 
a les objectifs suivants :

• Détecter des personnes ayant la potentialité de leaders pour assumer    
 des services ou des responsabilités, ou exerçant une influence dans la vie   
 quotidienne de la  mission, dans n'importe quel rôle. 
• Réveiller la vocation mariste d'être au service des personnes et de la mission. 
•  Susciter le désir d'encourager et/ou de promouvoir des processus et des   
 initiatives nouvelles ou existantes d'après les réalités de chaque participant. 
• Former des personnes capables d'exercer un leadership dans les différents  
 domaines de la mission et de la vie mariste. 
• Encourager l'accompagnement des personnes en formation pour qu'elles   
 puissent assumer des rôles de leadership, indépendamment de leurs services   
 dans l'avenir. 
•  S'aligner sur la proposition de l'Institut mariste d'un leadership serviteur, pro  
 phétique, qualifié et heureux, afin de profiter des potentialités qu'il offre. 
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"3 années au cours desquelles nous approfondirons 
et avancerons autour du leadership serviteur, pro-

phétique, qualifié et heureux"

•  Aider à définir le " leadership spirituel mariste ", lui apporter un contenu et des  
 expériences.

Durant ces trois premiers jours de formation, en plus de partager beaucoup de vie, de mo-
ments de prière, d'émotions et de célébrations autour d'une même table, nous avons pu ré-
fléchir et approfondir les sujets suivants :

• Organisation et présentation de l'ensemble de la formation par Gianluca   
 Mauriello et Juanma Gallardo.
• Motivation vers le leadership serviteur par le frère Damiano Forlani.
• Le leadership serviteur, prophétique, qualifié et heureux par José Antonio Rosa.
• La culture mariste, une culture pour célébrer et actualiser la vie, par le frère   
 Javier Gragera. 
• Vocation chrétienne et vocation mariste par Manu Gómez, José Carlos    
 Fernández et Encarnación García.
• La pensée stratégique par Juan García et Miguel Ángel Sanchiz.

L'évaluation des participants a été très positive et, tout au long de ces journées, nous voulons 
souligner l'enthousiasme partagée par nous tous. De plus, nous avons eu l'opportunité d'être 
accompagnés par tous les membres du COEM qui ont tenu à être présents lors de ce "nou-
veau départ".

Au cours de l'année académique 2023-2024, nous aurons cinq webinaires et une deuxième 
réunion à la Maison générale à Rome. Nous sommes convaincus qu'il s'agira d'un processus 
très enrichissant qui va générer des leaderships et des espaces concrets pour le développe-
ment personnel, professionnel et spirituel de toutes les personnes qui y participent et, par 
conséquent, pour notre Province Mariste Méditerranéenne.
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  #NousSommesEnvironmentSûr

CODE DE BONNES PRATIQUES ET
INTERDICTIONS

L'Équipe d'Accompagnement pour le Bien 
des Mineurs (EABBM), en collaboration avec 
l'Équipe Provinciale des Ressources Humaines 
(RH), a élaboré le Code de Bonnes Pratiques 
et d'Interdits de la Province Mariste Méditer-
ranéenne.

Il s'agit d'un document qui complète la po-
litique institutionnelle de notre Province et 
les protocoles de prévention, de détection 
et d'action face à la maltraitance des enfants. 
Son contenu est fondamentalement encadré 
par la première des rubriques, celle de la pré-
vention, puisqu'elle comprend toute une sé-
rie d'actions, tant positives (à renforcer) que 
négatives (à éviter), qui peuvent se produire 
dans l'environnement de nos œuvres éduca-
tives.

L'objectif principal de ce code est de prévenir 
toute conduite qui pourrait représenter une 
situation de maltraitance des enfants (phy-
sique, psychologique ou sexuelle) et, à cette 
fin, l'on établit les sections correspondantes 
de bonnes pratiques et de conduites inter-
dites.

Les Bonnes Pratiques sont toutes les actions 
qui favorisent un bon comportement à l'égard 
des mineurs, dans le respect de leurs droits et 
de leurs libertés. C'est le cas des actions d'ac-
compagnement, de compréhension et de res-
pect tout au long du développement évolutif 
des écoliers en fonction de leur âge ; ou de 
l'attention et du soin apportés à nos marques 
d'affection afin qu'elles ne constituent pas un 
motif de mécontentement ou de rejet de la 
part des mineurs.
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Les Comportements Interdits sont toutes les 
actions qui ne sont pas permises ; le non-res-
pect de cette interdiction peut même être puni 
par le droit pénal. C'est le cas de toute action 
qui met en danger la sécurité et le bien-être 
de l'enfant.

Le répertoire de toutes ces actions est desti-
né à servir d'inspiration et de référence à tous 
les membres de la communauté éducative, 
en apportant une valeur ajoutée à la promo-
tion du bon traitement des mineurs, de leur 
protection et de leur bien-être. Il s'agit d'une 
liste " dynamique ", qui peut être modifiée et, 
si nécessaire, complétée en fonction des dif-
férentes situations ou activités réalisées par la 
Province Mariste Méditerranéenne.

En ce sens, afin d'être efficace dans son appli-
cation et d'influencer positivement la création 
et le maintien d'environnements sûrs dans 
notre province, le code est déjà remis aux 
éducateurs de nos œuvres éducatives et aux 
autres employés qui traitent et partagent l'es-
pace avec les mineurs, ainsi qu'aux travailleurs 
des différents projets de la Fondation Marcel-
lin Champagnat qui interagissent également 
avec les enfants et les adolescents. Il en va de 
même pour le reste des personnes qui sont en 
contact avec des mineurs en raison de leurs 
fonctions éducatives, de leurs activités ex-
trascolaires, de la prestation d'un service, etc.

L'importance - et l'obligation - de connaître 
et de respecter ce code est telle qu'il doit y 
avoir une trace écrite de la remise du Code de 
Bonnes Pratiques et d'Interdits et, de plus, la 
Province elle-même s'engage à le respecter et 
à l'appliquer dans tous les environnements de 
Maristes Méditerranéenne.
Une preuve de plus que, pour chaque élève 
mariste, nous pouvons dire: 

#NousMarchonsÁTesCôtés
#NousSommesUnEnvironnementSûr
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Chaque année, l'Institut des Frères Maristes de Giugliano organise une fête de solidarité pour 
Noël, le " Village de Bethléem ". C'est un moment de partage avec toute la communauté mariste, 
ouvert au public. Quelle meilleure occasion de préparer l'arrivée du Saint Noël que de collecter 
des fonds pour des œuvres sociales. L'événement débutera à 16h30 avec la crèche vivante des 
classes de la cinquième année de l'école primaire ; lors du tableau final dans la grande chapelle, 
la " lumière de la paix de Bethléem " sera accueillie, accompagnée par le groupe de scouts.

Elle sera suivie d'un concert du lycée international et d'une performance de l'artiste paralympi 
que italienne Annalisa Minetti, qui s'est toujours investie dans les questions sociales.
La soirée se terminera par une tombola avec des prix de solidarité. 

Tout au long de l'événement, des stands seront installés avec des friandises, des rafraîchisse-
ments, des confiseries et des animations pour les enfants. Le tout avec la participation des frater-
nités et des groupes de vie chrétienne présents à Giugliano.

Présentation du village de Bethléem  (#NousSommesDeL’Interieur)
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150 jeunes du GVX, âgés de 18 à 24 ans, se 
sont rencontrés à Elche, Maimón et Bonan-
za pour réfléchir à leur vocation et essayer 
de comprendre ce que Dieu attend de cha-
cun d'eux. Nous avons aussi été accompa-
gnés par quelques frères et laïcs qui ont 
présenté avec enthousiasme leur option 
vocationnelle comme Maristes de Champa-
gnat. Nous prions notre Bonne Mère pour 
que les vocations continuent à surgir et que 
nos jeunes continuent à se questionner sur 
ce que Dieu leur demande.

Rencontres vocationnelles Groupes COMMUNAUTÉ  (#NousSommesDeL’Interieur)

Mix Marista (#NousSommesDeL’Interieur)

Une fois de plus, les scouts maristes de la région 
d'Espagne se sont retrouvés au camping Mario-
la à la fin du trimestre pour un temps de partage, 
de convivialité et de fête. Plus de 600 personnes, 
foulard autour du cou, ont quitté leur ville, sans 
hésitation, malgré le froid, pour se rassembler. Les 
valeurs scoutes et le charisme mariste ont fait de 
ce week-end une expérience enrichissante. Merci 

infiniment au G.S. Sicania pour l'organisation impeccable et aux autres groupes pour leur 
très grande participation. Nous attendons déjà avec impatience le prochain MIX et d'ici là, 
bonne route et bon vent! 
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Équipe de Communication et de Marketing de la Province Mariste Méditerranéenne
comunicacion@maristasmediterranea.com

https://www.maristasmediterranea.com/

